

Réveillons de la solidarité

La Fondation de France se mobilise partout en France pour renforcer le lien social

A l'approche de Noël et des fêtes de fin d'année, l'isolement et la précarité sont particulièrement sensibles, en particulier pour les 15 millions de Français qui se sentent seuls¹. C'est pourquoi, comme chaque année, la Fondation de France se mobilise pour offrir des moments de convivialité à ceux qui en sont privés toute l'année : près de 200 « Réveillons de la solidarité » sont organisés par des associations de proximité, qu'il s'agisse de dîners, d'ateliers cuisine, d'activités pour les enfants ou encore de distributions de cadeaux. Ces rencontres favorisent les liens et l'entraide entre personnes en difficulté et habitants d'un même quartier.

Près de 200 réveillons solidaires organisés dans toute la France



Depuis 2005, plusieurs dizaines de milliers de personnes ont participé à un Réveillon de la solidarité, qui ont en commun :

- d'être organisés par des associations de proximité, accompagnant tout au long de l'année des personnes seules et/ou en difficulté ;
- d'associer étroitement ces personnes à l'organisation de cet événement ;
- de favoriser la mixité pour faire se rencontrer des personnes qui trop souvent se côtoient au quotidien sans jamais se parler.

[La carte interactive des Réveillons organisés partout en France est à retrouver sur le site de la Fondation de France](#)

¹ Etude en ligne réalisée en juin et juillet 2023 auprès plus de 3 000 personnes de 15 ans et plus résidant en France. Ce chiffre est issu de l'étude Solitudes 2023, menée par la Fondation de France et le Crédoc, et qui sera dévoilée dans quelques semaines.

Des initiatives soutenues par la Fondation de France pour créer du lien social :

ILE-DE-FRANCE

- ***La Contremarque organise un Secret Santa***
- **Le 21 décembre à Noisy-le-Sec (93)**

La Contremarque organise un bal masqué toute la journée du 21 décembre pour les personnes en grande précarité. Chacun est invité à confectionner son masque vénitien pour le jour J et à venir vêtu de noir, blanc et/ou rouge. Dès le matin, un atelier de mise en beauté sera proposé aux invités, suivi d'un déjeuner servi à table, animé par un saxophoniste. L'après-midi, une grande tombola permettra aux participants de gagner des vélos et des ordinateurs reconditionnés. Les invités finiront la journée sur la piste de danse et repartiront avec un cadeau.

- ***Afood' Arc-en-Ciel organise un Noël Arc-en-Ciel Solidaire***
- **Le 23 décembre à la Mairie du 18e**

L'association Afood' Arc en Ciel organise un Réveillon Arc-en-Ciel le 23 décembre à la mairie du 18^e. Organisé par les mamans de l'association, l'association offrira aux 300 personnes attendues un déjeuner composé de plats typiques des différents pays représentés. L'après-midi, enfants et parents défilent dans les costumes locaux aux couleurs des 80 pays et au son des musiques locales. Chaque enfant recevra un cadeau du Père Noël et 100 colis solidaires seront distribués au cours d'une maraude.

- ***Cafézoïde organise La Rue aux lutins de Noël***
- **Le 17 décembre, quai de la Loire, Paris 19e**

L'association Cafézoïde (café des enfants) qui agit auprès des jeunes de 0 à 16 ans et de leurs familles, proposera à 300 invités un Noël autour du thème de la science-fiction, avec des ateliers et animations essentiellement à destination des enfants. Un « marché aux poux » sera organisé et leur permettra de vendre leurs jouets ou des jouets qu'ils auront fabriqués en amont. Une scène libre sera proposée aux adolescents. Un traîneau, fabriqué par les enfants, déambulera le long du quai de la Loire.

PROVENCE-ALPES-COTES D'AZUR

- ***L'association Vendredi 13 organise des Noël et Nouvel An interculturels et intergénérationnels***
- **Les 24 et 31 décembre à Marseille**

L'association Vendredi 13 propose deux soirées festives, avec repas et ambiance musicale mais aussi la distribution de kits hivernaux (gants, bonnets...) et de cadeaux à l'ensemble des participants. Personnes sans-abri et sans domicile fixe rencontrées en maraude, jeunes, étudiants, demandeurs d'asile, réfugiés, personnes âgées isolées, familles en grande précarité... 600 personnes sont attendues pour ces soirées interculturelles et intergénérationnelles fortes, préparées avec la participation active des bénévoles et des professionnels de l'association.

GRAND-EST

- ***SURSO fait son show***
- **Le 15 décembre à Mulhouse**

L'association SURSO, qui propose un accompagnement global aux jeunes âgés de 18 à 25 ans sans domicile stable, organise une soirée originale et participative pour le public fréquentant habituellement sa structure.

Repas, concert avec des groupes d'artistes locaux, mais aussi scène ouverte pour les participants ayant une âme d'artiste ! Ces derniers, qui ont passé un casting devant un jury composé de professionnels, de bénévoles et de personnes accueillies volontaires et vu leur prestation retenue, monteront sur scène pour la partager avec le public présent.

BOURGOGNE FRANCHE-COMTE

- *Pour que les étudiants ne pouvant rentrer chez eux pour les fêtes ne soient pas seuls*
- *Le 15 décembre à Dijon*

Organisé par la commission « Solidarité étudiante » (CSE) de l'université de Bourgogne, cette journée est destinée aux étudiants en situation de précarité ou restant sur le campus durant les fêtes de Noël. L'après-midi, ils auront la possibilité de récupérer des dons qui leur permettront d'améliorer leur quotidien (vêtements, produits d'hygiène, petit électroménager, gourmandises...), mais également de profiter de stands bien-être, relaxation et soins. En début de soirée, un concert de Noël sera joué par l'orchestre "Stock", composé de 70 étudiants musiciens, avant un repas puis une soirée dansante.

HAUTS-DE-FRANCE

- *Le Village de Noël à la Maison des femmes*
- *Le 19 décembre à Roubaix*

Organisé par la Maison des Femmes, le village de Noël a pour objectif de lutter contre l'exclusion des femmes isolées, sans domicile ou victimes de violences. Le 19 décembre, tout est mis en œuvre pour qu'elles s'évadent de leurs soucis quotidiens, avec des ateliers bien-être et ateliers créatifs (manucure, maquillage, massage des mains...). Après un repas partagé, l'après-midi sera consacrée au choix et à l'emballage des jouets pour les enfants et à la remise de cadeaux aux femmes participantes : sac à dos avec produits d'hygiène, gants et petits cadeaux mais aussi gourmandises sucrées de Noël.

NOUVELLE-AQUITAINE

- *Les Girondins de Bordeaux Bastide Handball Club organisent un stage sportif de Noël*
- *Du 26 au 28 décembre à Bordeaux*

Pendant les vacances de Noël, l'association les Girondins de Bordeaux Bastide Handball Club, club de Nationale 3, proposera à 24 jeunes et leurs familles, issus de quartiers défavorisés, un stage gratuit de trois jours, avec des activités sportives variées, encadrées par les salariés, ainsi que des activités culturelles (jeux de société, dessin, peinture...). Les petits-déjeuners et goûters seront pris en charge par l'association, ainsi qu'une remise de cadeaux le dernier jour.

BRETAGNE

- *L'ESAT les quatre Vaulx organise la guinguette solidaire*
- *Le 9 décembre à Dinan*

Organisée par l'ESAT Les quatre Vaulx, Etablissement et Service d'Aide par le Travail engagé auprès de personnes jeunes ou adultes, présentant une déficience intellectuelle, une guinguette solidaire se tiendra le 9 décembre à Dinan. Objectifs : faciliter des rencontres d'acteurs d'horizons divers et créer un évènement accélérateur de lien social. Depuis septembre, de nombreux ateliers participatifs et collaboratifs préparent ce moment festif. Une « Soup POP » sera distribuée à près de 800 personnes et sera l'occasion de spectacles et d'ateliers.

DROM-COM

- **Atelier Odysée organise La Magie des Lanternes**
- **Le 8 décembre, à Pointe-à-Pitre en Guadeloupe**

150 personnes sont attendues à la Magie des Lanternes. Une exposition sur le thème de la lumière, un défilé et des spectacles de rue animeront le quartier, éclairés de lanternes qui auront été confectionnées au préalable. Des chants de Noël traditionnels et des plats typiques de la région préparés par les habitants seront à l'honneur pour renouer avec la tradition guadeloupéenne. Pas de réveillon sans Père Noël, il arrivera cette année en tuk-tuk !

À propos de la Fondation de France - www.fondationdefrance.org / [@FondationFrance](https://twitter.com/FondationFrance)

Chacun de nous a le pouvoir d'agir pour l'intérêt général. Cette conviction est, depuis plus de 50 ans, le moteur de la Fondation de France. Chaque jour, elle encourage, accompagne et transforme les envies d'agir en actions utiles et efficaces pour construire un monde plus apaisé, solidaire et durable. La Fondation de France a développé un savoir-faire unique, en s'appuyant sur les meilleurs experts, des centaines de bénévoles et des milliers d'acteurs de terrain, dans tous les domaines de l'intérêt général : aide aux personnes vulnérables, recherche médicale, environnement, culture, éducation... Avec les 977 fondations qu'elle abrite, elle soutient chaque année plus de 12 000 initiatives prometteuses et innovantes, en France et à l'international. Indépendante et privée, elle agit grâce à la générosité des donateurs.

Contacts presse

Fondation de France : Laura Crépin 01 44 21 31 48 – presse@fdf.org
Agence The Desk : Laurence de la Touche 06 09 11 11 32 – laurence@agencethedesk.com